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SAMTGEMEINDE SITTENSEN 
LANDKREIS ROTENBURG (WÜMME) 

 

P R O T O K O L L 

 
über die Ausschuss für Schule u. Bildung  

am Donnerstag, den 01.11.2018 
in Tagungsraum der Samtgemeinde Sittensen, Am Markt 9 in Sittensen  

 
 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Klaus Huhn  

Mitglieder 
Herr Stefan Behrens  
Herr Joachim Brandt  
Herr Jörn Gerken  
Herr Gerhard Grimm  
Herr Uwe Hellmers  
Herr Hartmut Herlyn  
Herr Guido Löbbering  
Herr Herbert Osterloh  

zur Beratung hinzugezogen 
Frau Anne Klieber  
Frau Ilse Carstens-Rillox  
Herr Sven Evers  
Frau Alla Klindworth  
Herr Max Klindworth  
Frau Monika Meyer  
Frau Mara Marie Reese  

Allg. Vertreter 
Herr Stefan Miesner  

von der Verwaltung 
Frau Stefanie Brandt  

Protokollführer 
Frau Bettina Müller  
 
 

Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Iris Stabenau  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Saliha Arican  

 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
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 1   Eröffnung der Sitzung und Begrüßung  
   
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 

   
 3   Feststellung der Tagesordnung  
   
 4   Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 09. Ap-

ril 2018 
 

   
 5   Mitteilungen der Verwaltung  
   
 6   Beendigung der Eingangsstufe an der Grundschule Sittensen 

Vorlage: SG/201/2018 
SG/201/2018 

   
 7   Haushalt 2019  
   
 8   Investitionsprogramm 2018 - 2022  
   
 9   Fragen und Anregungen  
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Öffentlicher Teil 

 
zu 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende, Herr Huhn, eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung des Ausschusses und begrüßt die 
Anwesenden.  
 
 
  
 
 
 
zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden vom Vorsitzenden festgestellt. 
 
 
  
 
 
 
zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Ergänzende Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. Herr Huhn stellt die Tagesordnung fest.  
 
 
  
 
 
 
zu 4 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 09. April 2018 
 
Gegen Form und Inhalt des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 09. April 2018 werden keine 
Einwände erhoben. Das Protokoll wird bei zwei Enthaltungen genehmigt. 
 
 
  
 
 
 
zu 5 Mitteilungen der Verwaltung 
 
Mitteilungen der Verwaltung werden nicht vorgetragen. 
 
 
  
 
 
 
zu 6 Beendigung der Eingangsstufe an der Grundschule Sittensen 
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Vorlage: SG/201/2018 
 
Wie in der Drucksache ausgeführt hat der Schulvorstand beschlossen, die Eingangsstufe (jahrgangs-
gemischte Lerngruppen in den 1. und 2. Klassen) zu Beginn des Schuljahres 2019/2020 zu beenden 
und die Schülerinnen und Schüler wieder in separaten Jahrgängen zu unterrichten. Es ist nun abzu-
stimmen, ob die Kinder, die aufgrund ihres Alters schulpflichtig jedoch nicht „schulreif“ sind, in e i-
nem neu einzurichtenden Schulkindergarten oder aber weiterhin im Kindergarten betreut werden sol-
len.  
Frau Carstens-Rillox trägt den Wunsch der Schule auf Einrichtung eines Schulkindergartens vor, gibt 
aber auch an, dass keine Verpflichtung seitens des Schulträgers besteht, diesen einzurichten. Bei Ge-
nehmigung eines Schulkindergartens werden pro Kind 1,5 Lehrerstunden von der Landesschulbehörde 
finanziert. Sollte aufgrund einer geringeren Kinderzahl eine Betreuung von 20 Wochenstunden nicht 
erreicht werden, sind die Kinder in den nicht durch den Schulkindergarten abgedeckten Stunden in den 
ersten Klassen zu betreuen. Ein Konzept wird Anfang Dezember seitens der Schule erstellt. Problema-
tisch ist jedoch die Bereitstellung der benötigten Räumlichkeiten. Zur Verfügung stehen zwei Räume 
oberhalb der Turnhalle, die aufgrund der Kritik des Brandschutzbeauftragten der Landesschulbehörde 
als Klassenraum nicht genutzt werden dürfen. Hier ist eine Lösung zu finden. 
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt die Einrichtung eines Schulkindergartens zum Schul-
jahr 2019/2020. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 15 
Nein: 1 

Enthaltung: -/- 
 

 
 
 
zu 7 Haushalt 2019 
 
Einleitend berichtet Herr Miesner, dass die Schulen aus den Budgetüberträgen der vergangenen Jahre 
Rücklagen erwirtschaftet haben. Mit den Schulleitungen wurde abgestimmt, diese Beträge teilweise 
für geplante Anschaffungen zu verwenden und somit im Haushalt 2019 nur noch ein allgemeines 
Budget ohne Sonderausgaben einzuplanen. 
 
Grundschule Sittensen 
Das Budget beträgt 49.800 €. Die im Haushaltsentwurf ausgewiesenen Anschaffungen werden aus den 
Budgetüberträgen der Vorjahre finanziert. Frau Carstens-Rillox informiert den Ausschuss, dass die 
vorhandene zweite Bufdi-Stelle wegfallen wird. Diese wurde bisher aus Mitteln der Flüchtlingshilfe 
finanziert, welche nicht mehr zur Verfügung stehen. Einen entsprechenden Antrag hat die Schule an 
die Samtgemeinde gerichtet. Herr Miesner merkt an, dass es sich hierbei um Personalkosten handelt, 
die außerhalb des allgemeinen Budgets zu veranschlagen sind. Weiterhin ist lt. Frau Carstens-Rillox 
im Hinblick auf den einzurichtenden Schulkindergarten ein zusätzlicher Klassensatz Mobiliar anzu-
schaffen. Darüber hinaus ist die Wasserpumpe des Spielplatzes defekt und zusätzliche Laptops für die 
Whiteboards in den Klassenräumen sind erforderlich. Nach Ansicht von Herrn Miesner können diese 
Anschaffungen aus der Rücklage finanziert werden, sodass das allgemeine Budget von 49.800 € im 
Haushalt 2019 zu berücksichtigen ist. 
Einstimmig spricht sich der Ausschuss für die Beibehaltung der zusätzlichen Bufdi-Stelle aus. 
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Grundschule Klein Meckelsen 
Der Budgetübertrag beläuft sich auf rd. 12.000 €, sodass die außerhalb des Budgets vorgesehenen 
Anschaffungen aus diesen Mitteln zu erwerben sind. Somit ist lt. Herrn Miesner lediglich das Budget 
von 21.000 € einzuplanen. 
Herr Huhn spricht die notwendige Sanierung der Trinkwasserleitung der Turnhalle Klein Meckelsen 
und den in diesem Zusammenhang formulierten Antrag des TuS Klein Meckelsen an. Nach Ansicht 
von Frau Klieber ist hier ein Gesamtkonzept zu erarbeiten, welches die Sanierung der Turnhalle und 
auch die Parkplatzsituation beinhaltet. Diese Planungen fallen in die Zuständigkeit des Bau- und Pla-
nungsausschusses. 
 
KGS Sittensen 
Da noch verschiedene Maßnahmen bzw. Anschaffungen für 2018 geplant sind, ist die Höhe des 
Budgetübertrages erst zum Jahresende bekannt. Herr Miesner empfiehlt daher, die im Haushaltsent-
wurf vorgesehenen Ansätze zunächst unangetastet zu lassen. Weiter informiert Herr Miesner, dass das 
angegebene Budget auf 90.000 € zu erhöhen ist, da ein Anteil von 5.000 € für die Mediathek der KGS 
nicht berücksichtigt worden ist. 
Im Zusammenhang mit einer Sportveranstaltung wurde Herr Huhn auf die defekte Heizung in der 
Sporthalle hingewiesen. Herr Evers informiert, dass die Heizungsprobleme des vergangenen Winters 
behoben worden sind. Aktuelle Probleme sind ihm nicht bekannt. 
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt den Haushalt 2018 unter Berücksichtigung der Emp-
fehlungen des Ausschusses für Schule und Bildung. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 13 

Nein: 1 
Enthaltung: 1 

 

 
 
 
zu 8 Investitionsprogramm 2018 - 2022 
 
Herr Osterloh hinterfragt die unterschiedlichen Kosten für die Whiteboards der Schulen. Frau Klieber 
erklärt, dass die Grundschule Klein Meckelsen über ein anderes System als die Sittenser Schulen ver-
fügt. Eine Umstellung wäre nicht effektiv. 
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt das Investitionsprogramm 2018 – 2022. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 14 

Nein: -/- 

Enthaltung: 1 
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zu 9 Fragen und Anregungen 
 
Herr Huhn spricht die vom Brandschutzbeauftragten der Landesschulbehörde untersagte Nutzung der 
Klassenräume in der Grundschule Sittensen oberhalb der Sporthalle an. Hierüber wurde in der letzten 
Ausschusssitzung ausführlich berichtet. Der Bauausschuss sollte sich mit einer Lösung beschäftigen. 
Frau Carstens-Rillox merkt mit Bedauern an, dass die vollständig renovierten und ausgestatteten 
Räume derzeit als Lager genutzt werden. Weiter informiert sie, dass aufgrund der zu erwartenden stei-
genden Schülerzahlen die Grundschule Sittensen in zwei Jahren wieder in allen Jahrgängen vierzügig 
sein wird. Unterrichtsräume werden benötigt. 
 
Herr Löbbering bemängelt, dass aufgrund des nicht funktionierenden Beamers den anwesenden Schü-
ler- und Elternvertreter die Sitzungsunterlagen nicht zur Verfügung stehen. Seitens der Verwaltung 
wird darauf hingewiesen, dass die Technik am Nachmittag vor der Sitzung ohne Probleme im Einsatz 
war. Nach Ansicht von Herrn Löbbering sind den weiteren Mitgliedern des Ausschusses die Unterla-
gen bereits mit der Einladung zu übergeben. 
 
Weiterhin hinterfragt Herr Löbbering, warum der Antrag der Grundschule Sittensen auf Genehmigung 
eines zweiten Bufdi ohne Aufnahme in die Tagesordnung behandelt werden konnte, zumal in anderen 
Fällen auf einzuhaltende Fristen etc. hingewiesen wird. Herr Miesner erklärt, dass der Antrag vor Sit-
zungsbeginn abgegeben worden ist. In Abstimmung mit dem Vorsitzenden wurde vereinbart, diesen 
im Rahmen der Haushaltsberatung zu behandeln, um die Umsetzung zeitnah zu gewährleisten. Er be-
stätigt, dass Anträge in der Regel dem Samtgemeindeausschuss vorzulegen sind, welcher diese dann 
ggfs. an die Fachausschüsse verweist. 
 
Herr Evers informiert die Anwesenden über die anstehenden Projekttage der KGS. In der Zeit vom 
07.-09.11.2018 beschäftigen sich alle Jahrgänge mit dem Thema Müll/Müllvermeidung. Die Klassen 
werden sich in verschiedenen Projekten dem Thema annehmen. Am 09.11.2018 findet von 13.30 bis 
15.30 Uhr die Präsentation der Ergebnisse statt, zu welcher er die Ausschussmitglieder herzlich ein-
lädt. 
 
Herr Evers spricht die Notwendigkeit eines Systemadministrators für die Schulen und Kindergärten 
an. Aufgrund des gestiegenen Aufwandes ist diese Aufgabe vom IT-Mitarbeiter der Samtgemeinde-
verwaltung nicht mehr leistbar. Herr Miesner weist darauf hin, dass diese Stelle bereits im Entwurf des 
Stellenplans 2019 berücksichtigt ist. 
In diesem Zusammenhang spricht Herr Osterloh die Wichtigkeit einer gemeinsamen Serverlösung an. 
Herr Miesner erklärt, dass mit der Vorbereitung und Planung hierfür bereits begonnen wurde. Bauhof 
und Wassermühle sind bereits mit dem Rathaus verbunden. Im nächsten Schritt wird die Verbindung 
mit der KGS und anschließt der Grundschule Sittensen hergestellt. Eine Umsetzung erfolgt mit der 
Einrichtung eines neuen Rathauses. 
 
Herr Grimm möchte wissen, wann die Sitzungsunterlagen wieder im Ratsinformationssystem zur Ver-
fügung gestellt werden. Herr Miesner erklärt, dass der Programmhersteller Arbeiten am Programm 
vornehmen muss, um das Hochladen der Informationen wieder zu ermöglichen. Ein genauer Termin 
ist nicht bekannt.  
 
Weitere Fragen und Anregungen werden nicht vorgetragen. Die Sitzung wird um 19.25 Uhr geschlos-
sen. 
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gez. Klaus Huhn     
Vorsitz     
 

gez. Bettina Müller 
Protokollführung 
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